

Subscripción
 En la capital. 4.50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 » » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 » » »
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 cents.—En la 3.ª, 50 cents.—En la 4.ª, 25 cents. A los suscritores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y permisos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos. GERONA, DOMINGO 31 DE MARZO DE 1901 NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS. N.º 7.321

Solemne función de Cuarenta Horas

que anualmente se celebra en la Santa Iglesia Catedral Basílica el domingo de Ramos y lunes Santo

Horas de oración	Domingo de Ramos
De 4 á 5	Excmo. Cabildo Catedral.
» 5 á 6	Excmo. Gobernador civil.
» 6 á 7	Excmo. Ayuntamiento.
» 7 á 8	Ilre. Colegio de Abogados.
» 8 á 9	Cofradía de la P. Sangre.
» 9 á 10	Apostolado de la Oración.
» 10 á 11	Centro católico obrero.

Lunes santo por la mañana

De 10 á 11	Asociación de las Hijas de M.ª
» 11 á 12	Señora Viuda de Carles.

Lunes santo por la tarde

De 12 á 1	Señora Viuda de Capellá.
» 1 á 2	Señorita Estrella Noguer.
» 2 á 3	Congregación de San Luis.
» 3 á 4	Hospicio Provincial.
» 4 á 5	Cofradía del P. C. de María.
» 5 á 6	Familia Pastors.
» 6 á 7	Señora condesa de Berenguer.
» 7 á 8	Cofradía de la Pasión y Muerte.
» 8 á 9	Asociación de Señoras de la ve- la y oración.
» 9 á 10	Asociación de Señoras de la ve- la y oración.
» 10 á 11	«Confraría de Sant Jordi».

ORADORES

Rdo. D. Pedro Aguilera, S. J.
 Rdo. Dr. D. Joaquin Gou, Canónigo.
 Rdo. Dr. D. Faustino Sanchez Luna.
 Rdo. Dr. D. Agustín Vilá.
 Rdo. D. Francisco Monforte.
 Rdo. D. José Parera, S. J.
 Rdo. Dr. D. Odón Rosa.

Rdo. Dr. D. Agustín Vilá,
 Rdo. D. Conrado Dalmau.

Rdo. Dr. D. Santiago Estebanell.
 Rdo. Dr. D. Odón Rosa.
 Rdo. D. Pedro Aguilera, S. J.
 Rdo. D. Francisco Monforte.
 Rdo. D. Antonio Ayarra.
 Rdo. Dr. D. Odón Rosa.
 Rdo. D. José Parera, S. J.
 Rdo. D. Pablo Bartrolí, S. J.

Rdo. Dr. D. Francisco Armendarés.
 Rdo. Dr. D. Jaime Collell.

Y LO REPETIMOS

Hace unos días, y con el título *Viento en popa*, publicamos un artículo que no dejó de llamar la atención de nuestros adversarios, algunos de los cuales intentaron quitar importancia á nuestras afirmaciones, sin tener en cuenta que cuando se cierran los ojos á la evidencia, se corre el ridículo el oponerse á la realidad.

De entonces ahora, podemos repetir aquellas palabras; nuestros amigos salen de la atonía en que aparentemente yacían y después de la victoria alcanzada en la elección de diputados provinciales, ha venido la constitución de comités y viene el período electoral, que anima los preparativos de la contienda y está ofreciendo al conde de Serra una prueba más á las muchas que tiene recibidas; del afecto y adhesión de sus numerosos amigos que le invitan, le consultan y lo obedecen con una edificante solicitud.

Los que nos creían muertos no salen, como el individuo de marras, de su apoteosis, y si no díganlo los servidores del caciquismo en poblaciones de la importancia de Tossa y Amer, por ejemplo, en donde la constitución de sus respectivos comités ha llevado la alarma al seno de los que todo lo esperan de la debilidad y abdicación agena.

Muchas son las cartas que obran en poder nuestro de amigos y correligionarios; en todas ellas se nos dá cuenta del entusiasmo con que se organizan nuestros amigos y de entre ellas, una de nuestro corresponsal de Amer nos ha llenado de doble satisfacción porque allí, nuestro queridísimo amigo don Narciso Rigau ha obtenido, con ocasión de la formación del comité, una demostración tan palmaria de su popularidad é influencia, que bien puede decirse que hoy cuenta allí con sus antiguos y leales amigos más un fuerte núcleo que se le ha unido persuadidos todos de que solamente su valimiento, su honradez y su amor á la población pueden sacar á ésta de la situación en que se encuentra desde que el caciquismo puso allí su planta.

Como en Amer ocurre en todas las demás poblaciones, y si esto es ó no signo de nuestra fuerza, no ha de tardar en probarse, que aunque venimos viviendo en la opo-

sición hace años, la opinión no ha dejado de estar á nuestro lado ni un solo momento, mayormente desde que pudo hacerse cargo y comparar lo que hacen los que desde entonces mangonean el cotarro en la provincia y lo que ocurría cuando el conde de Serra llevaba la dirección; entonces el país obtenía mejoras y ningún vejámen; ahora la provincia obtiene vejámenes y nada que signifique prosperidad y grandeza, y si alguien hay que nos crea exajerados, ahí está la historia y nuestra colección y ahí están los hechos con su crudo lenguaje y, sobre todo, ahí están los pueblos ávidos de amparo y de libertad y ahitos de ese asqueroso pacto que solo les ha dado la pesadumbre del ominoso caciquismo.

Vamos viento en popa, y lo repetimos hoy con más motivo que ayer, teniendo la seguridad de que mañana lo diremos con mayor motivo que hoy. ¿Qué importa que el enemigo nos calumnie inventando en contra de nuestro prestigio, componendas incalificables é inteligencias que jamás buscamos? Algo hay que hacer para cohonestar nuestra resurrección, como la llaman los que todo lo vean risueño y absoluto para ellos; pero conste que vamos viento en popa, que estamos satisfechos al ver como la opinión se pone de nuestro lado resuelta y decidida, llena de esperanzas y segura de la regeneración en plazo más ó menos corto.

DE TODAS PARTES

Habiendo llegado actualmente á gran perfección la imitación de las piedras preciosas, el reconocimiento de éstas es de suma importancia.

El diamante es la piedra preciosa cuyo examen ofrece menos dificultad. Por regla general basta la prueba respecto á su dureza; si la piedra resiste los golpes violentos, puede estar seguro de que es buena; de otro modo el daño no es grande, puesto que al romperse solo queda destruida una falsificación sin valor.

Mucho más delicada resulta la prueba respecto á la dureza en el rubí y más aun en el topacio, que tiene bastante menos resistencia que el diamante.

Completamente inútil resulta esta prueba en la esmeralda, que apenas tiene la dureza del cuarzo y que además posee la fatal propiedad de hacerse fácilmente pedazos.

Así es que para la prueba de estas piedras se recomiende el examen óptico y basta por regla general un lente de aumento de 100 dm.

Conocido es el hecho de que casi todas las piedras preciosas tienen pequeños defectos; piezas completamente limpias se encuentran solo entre los diamantes ó entre piedras de menor valor como el topacio, la amatista, etc. Los rubies casi nunca están exentos de impurezas y las esmeraldas tienen siempre defectos tan característicos que ellos mismos pueden constituir una prueba en pro ó en contra de la falsificación.

El rubí es la piedra que mas necesita del examen, porque su fabricación es la mas perfeccionada. Los rubies artificiales que actualmente entran en el comercio no pueden distinguirse de los verdaderos en cuanto á su dureza; su color es permanente en absoluto y á menudo más bello que en los verdaderos; solo puede ser sospechoso por una ligerísima inclinación al tinte amarillento.

El único distintivo infalible para conocer el rubí verdadero del falso, son las pequeñas borbollas de aire, que se forman en el rubí artificial y que fácilmente se descubren con la lente, mientras que en cambio le faltan los defectos característicos de la piedra verdadera, tales como los clavitos y los vacíos, de contornos mucho menos pronunciados que las borbollas de aire de los rubies artificiales.

Defectos parecidos y sumamente característicos ofrecen también las esmeraldas verdaderas y el safiro, que además de los clavitos ostenta curiosas formaciones á manera de red.

Bocadillos

El czar de todas las Rusias, envidiable y envidiado; señor de millones de hombres y vastísimos estados; dueño de vidas y haciendas y jefe supremo y nato del gobierno y de la iglesia, resulta en estos momentos el mortal más desgraciado de los que reinan ó viven sobre del globo terráqueo.

Alimentos y bebidas que consuma el soberano, han de ser probados antes por sus fieles cortesanos; duerme el pobre en aposentos de acero y hierro blindados, con más cerrojos y llaves, cerraduras y artefactos de seguridad, que caja de caudales en el Banco.

Y aquel señor absoluto no tiene en sí mismo mando, pues cuando quiere salir sus guardias salen al paso diciéndole con misterio:

—No se puede, soberano. El que dispone de vidas de libertos y de esclavos no dispone de la suya, siempre expuesta á un atentado, y de nadie es en el día su gran poder envidiado, pues se encuentra á todas horas el pobre czar acorralado.

Por Real orden han sido habilitados los notarios de todos los pueblos de España para dar fé en las próximas elecciones.

Compadezcó á los notarios de algunos pueblos rurales, si no son, por su desgracia, amigos de los alcaldes. Cuantos, por su fé se exponen á ir á dar á la cárcel, padeciendo por su fé igual que los santos mártires.

Leo:
 «Se desea comprar toda clase de alhajas, oro y plata». Lo mismo digo.

Y lo mismo diría Gedeón.
 ¿Quién lo mismo no desea, en cuanto puede apreciarlas, con gran empeño, aunque sea para despues empearlas?

En Burriana se celebraron riñas de gallos, en las que se atravesaron nada menos que cincuenta mil pesetas de apuesta.

El ganancioso Roldan, dirá, viendo lo que gana:
 —Muy pocos competirán con mi suerte de Burriana.

Yo, conforme con su fallo, no he visto de norte á sur ganar dinero en el gallo habiendo echado un albur. La celebración del día, sí la adivino, por cierto, por que la celebraría con arroz y gallo muerto.

Despues del fracaso de las negociaciones de paz intentadas por lord Kitchener, cerca del general Botha, se muestran los ingleses muy contentos, por que han podido llevar un convoy sin ser molestados por los boers.

A lo que contesta Botha:
 —Yo con eso me entretengo y paso el rato hoy por hoy; que vengan con un convoy, pero no con un ¿con-vengo?

La provincia de Guadalajara acaba de ser descubierta por un sabio de la Corte, disfrazado de periodista.

Es el caso que una sociedad, titulada de Sociología, intentó hacer una excursión á Toledo, pero se equivocó de tren y fué á la simpática ciudad caracense.

Nuestro sabio creyó que se trataba de una población inexplorada, por no haber entrado en sus planes ir á ella, y con tal motivo desbarró un cúmulo de necedades en un periódico de Madrid.

Quiso medir el índice cefálico á un pobre labriego, y sin terminar la operación (según confiesa) dedujo que habitaba á Guadalajara una raza degenerada.

Que es como si fuera á Sevilla y al ver que el dueño de un colmado era montañés afirmara que los sevillanos eran de la costa cantábrica.

Milagro que al oír pregonar los célebres vizcochos borrachos no dijo en su revista:

«Daba pena ver aquéllos vizcochos en completo estado de embriaguez, dando tumbos por las calles».

Al famoso Don Tancredo le ha salido una rival que se llama (¡naturalmente!) Doña Tancreda, y que esperará á un toro á pie firme.

La competidora no tendrá gran éxito.

Por que ya sabemos que una mujer, que se asusta de un raton, no se asusta de un hombre ni de un toro.

Por que lo vuelve manso.
 Tiberio.

EL PROBLEMA DE GIBRALTAR

El *Daily Telegraph*, respondiendo al movimiento de opinión creado por el folleto de Mr. Gibson Bowles, ha comenzado á publicar cartas de un corresponsal especial en Gibraltar.

Las conclusiones de la segunda de esas cartas, son las siguientes:

Gibraltar es la plaza más poderosa del mundo, y sus fuegos dominarían los españoles.

Entiende, sin embargo, el corresponsal, que no existe duda alguna de que los españoles han hecho grandes preparativos cerca de aquella plaza.

«Los españoles—dice—han demostrado, para lo que acostumbran, una energía ex-

traordinaria en la construcción de caminos en los distritos de Algeciras y San Roque.»

Añade que los ingenieros españoles han construido puentes y alcantarillas, modificado pendientes y abierto caminos cuidadosamente protegidos tras de las alturas de la costa para enlazar con el camino nuevo desde Tarifa hasta Punta Carnero.

Esto sólo puede tener un objeto militar. Otra singularidad denunciada por el, corresponsal, es el número de cañones franceses de grueso calibre que se han concentrado en el campo de Gibraltar.

Además de los ocho cañones que monsieur Bowles dice haber visto, existen otros dieciocho iguales ó parecidos, almacenados en Algeciras; seis u ocho cerca del camino de Tarifa; otros en San Roque y otros cerca de Silla de la Reina.

Dos caballeros que paseaban vieron zapadores españoles trabajando en aquella altura de Silla de la Reina con el objeto aparente de construir un camino en la falda trasera.

El ferrocarril de Algeciras establece una comunicación sin obstáculo alguno con Madrid.

Existen planos completos de construcción y armamento de grandes defensas.

«En el peñón—añade el corresponsal—la gente que los conoce se ríe, porque España no hace nada con prisa. El dejarlo todo para mañana, es característica de los españoles.»

Por esto el corresponsal acaba con estas palabras:

«Si viniera la guerra, creo que los grandes cañones de España estarían aún mohosos y abandonados en el suelo, suponiendo que nosotros al mismo tiempo no hiciéramos algo con ellos.»



EMILIA MAVILLARD

Si rara vez ocurre que el hombre encuentre en su matrimonio esa media naranja de que habla el vulgo, es todavía más raro ese encuentro para el que ejerce un arte liberal. Podrá la muger, si quiere á su marido, apreciar intuitivamente el mérito de este, pero mientras el artista lucha por las quimeras de la gloria, la muger piensa prácticamente en casa en la utilidad que le ha de proporcionar y para ella poco vale lo que poco produce. Desligado el matrimonio por este distinto modo de ver las cosas, pronto entra la discordia, á tiempo que desaparece la felid.

De aquí el que en todo tiempo hayan sido desgraciados los artistas en sus matrimonios.

Como ejemplo de mayor escopción, se puede poner el matrimonio Ruiz de Arana y Mavillard, á quien une además del vínculo del cariño el vínculo del arte. Emilia Mavillard, conforme á una costumbre poco generalizada en España, pero muy usada en otras naciones, ayuda á su esposo á ganar para la casa, cumpliendo al mismo tiempo el mandato de la Sagrada Escritura, que ordena á la muger que siga á su marido y juntos disfrutan de la gloria en la misma escena, pudiendo por este medio estar también en casa como en la gloria.

Si todas las actrices fueran de la misma condición de Emilia Mavillard, los empresarios no tendrían que imitar al difunto Ducazal en lo de renegar de su suerte.

Para ella no hay papel grande ni pequeño; hace el que le destinan en el reparto, porque haciendo un papel malo ella jamás hace un mal papel.

Joven todavía y dotada de espléndida hermosura, no le importa embadurnar el rostro con las simuladas arrugas, si ha de hacer un papel de vieja ó simular una carátula de bigotuda patrona.

Sus campañas al lado de su esposo en los teatros de Lara y Eslava y en la Gran Vía de Barcelona, fueron muy celebradas por el público, como es estimadísima en la Zarzuela, donde ahora actúa.

Cuando en el primero de dichos teatros, donde más que el relumbrón impera la propiedad, tenía que vestirse de tiros largos, lo hacia pudiendo competir con la más encoquetada dama, porque Emilia Mavillard es tan distinguida como elegante, cosa que no le priva de hacer unas paletas deliciosas y unas amas de cria arrancadas del natural. Su rostro, sumamente expresivo, parece que se adapta no sólo á la situación escénica, sino también al personaje que interpreta.

Correctísima en su trato, desprovisto al mismo tiempo de todo artificio, cautiva por esta misma causa con su sinceridad y su conversación amena, en la que chispea el ingenio de la simpática artista.

Y un detalle para los que creen que la muger dedicada al teatro desatiende el cuidado de su casa. La señora Mavillard, cuya brillante posición le permite no preocuparse de la vida del hogar, no se desdén de saber los quehaceres de casa, porque quien los sabe hacer lo sabe mandar.

Back.

El próximo consistorio

Los nuevos cardenales

En la segunda quincena de abril próximo se celebrará en Roma un consistorio para proceder á la elección de doce nuevos cardenales. Como el número actual de purpurados es de 55, escenderá, pues, dentro de poco, á 67, quedando vacantes solo tres capelós.

De los que actualmente forman el Sacro Colegio, 30 son italianos y 25 pertenecientes á los demás países. Cuando se proceda á la elección de los nuevos cardenales, aún tendrá Italia sobre todas las naciones una mayoría de nueve purpurados. De los extranjeros, cinco son españoles, Sancha, Cascajares, Casañas, Martín de Herrera y Vives, y franceses siete. Alemania, Austria y Suiza, que juntas cuentan con una población alemana católica de 30 millones de almas, sólo poseen tres cardenales de origen alemán.

Segun de Roma comunican créese que de los nuevos cardenales solo dos serán extranjeros, es decir, no serán italianos: Fezeziuske Puzyna, príncipe obispo de Cracovia, y el barón Skrbenski de Hetil, príncipe arzobispo de Praga, quien solo tiene 38 años, y será, pues, el cardenal más joven.

Los otros diez serán italianos. Cinco de ellos residirán en la Curia, y son: Salesio Santidad, Luigi Tripepi, el subsecretario de Estado de Rampolla, individuo de la familia calabresa que en los últimos cinco años ha dado al Parlamento italiano tres diputados; Gennari, asesor del Santo Oficio de la Inquisición; Cavnagnis, secretario de la Congregación para asuntos eclesiásticos extraordinarios, y el hasta ahora delegado apostólico en Washington, Martinelli.

Los otros cinco son: el anciano patriarca de Constantinopla, Samminiatielli-Zabarella; el arzobispo Boschi, de Ferrara; el obispo Ribeldi, de Pavia, quien al mismo tiempo es trasladado al Arzobispado de Ravena; el obispo Baciliari, de Verona, sucesor del cardenal Canosá, y, por fin, el décimo cardenal es el obispo Dall'Olle, Benavento.

Después del Consistorio residirán en Roma, 28 cardenales; en otras ciudades italianas, 14; en Francia, 7; en España, 4; en Austria, 4; en Hungría, 2; en Portugal, 2; en Alemania, 1; en Inglaterra, 1; en Irlanda, 1; en Bélgica, 1; en América, 1, y en Australia, 1.

De los 23 residencias en Roma, son italianos, 24, y extranjeros 4, que son: un bávaro (Stolahuber); un polaco (Lodochorosky); un francés (Mattien); y un español (Vives y Tutó).

REFORMAS MILITARES

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra ha publicado la siguiente Real orden:

Artículo 1.º Quedan en suspenso las convocatorias para el ingreso en las academias de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros y Administración militar, tanto para el concurso ordinario como para los oficiales de la reserva, así como también las referentes á los colegios de la Guardia civil y Carabineros, anunciadas las cuatro por Real orden de 17 de febrero próximo pasado.

Artículo 2.º Serán, no obstante, examinados en las fechas y condiciones señaladas en la indicada disposición, los aspirantes que por no haber sido admitidos durante este año, tengan derecho á formar parte del nuevo concurso por exceder entonces de la edad reglamentaria.

Los aprobados tendrán aptitudes para ser nombrados alumnos en concordancia con los que lo estén en la primera convocatoria que tendrá lugar y por orden de antigüedad serán nombrados.

Artículo 3.º No se considera la gracia que se menciona en el anterior párrafo extensiva á los individuos y jefes que sirven como voluntarios.

Artículo 4.º Los procedentes de alistamiento serán recibidos á examen de acuerdo con el párrafo segundo.

UNA EXPOSICION AL GOBIERNO

El Correo de Madrid publica una exposición suscrita por el obispo de Tarazona como el más antiguo de la provincia de Zaragoza, en nombre y por autorización de los obispos de Huesca, Pamplona, Teruel, Jaca y Barbastro y del vicario capitular de Zaragoza, suplicando al presidente del Consejo de ministros realice la aplicación estricta de las leyes y el amparo del derecho constitutivo en la cuestión religiosa que en la misma se menciona.

En apoyo de sus pretensiones alega lo dispuesto en el Concordato de 1851, en la Constitución de 1876 y en la ley de asociaciones de 1877.

Se hacen indicaciones á los repetidos agravios recibidos por las corporaciones religiosas y por el clero, habiendo formulado reclamaciones el nuncio de Su Santidad, cuya alta representación no fué respetada.

Se declara que sus autores han presenciado con tristeza la pasada agitación sin hablar ni protestar por no producir más intranquilidad en los espíritus y con la confianza de que con el advenimiento del actual gobierno al poder y dados la experiencia y tacto que distinguen al señor Sagasta, serán solucionadas todas las dificultades y desaparecerán los peligros existentes.

Dicen á continuación que las apreciaciones exageradas motivadas por los lamentables sucesos siguen haciéndose por los generales medios de propaganda como reflejo de la opinión pública, pero en realidad la fabrican con detrimento de la nación, como sucedió en los desastres coloniales, y las escitaciones malévolas que se dirigen al gobierno deberían suprimirse, á fin de que se aparten del veneno de la lectura aquellos á quienes pueda perjudicar.

Termina el documento diciendo: Procuramos con esta petición la prosperidad de nuestra querida España, la de S. M. la Reina Regente y toda la Real familia, tan amante de la Iglesia, y por ello elevamos fervientes súplicas diariamente al Todopoderoso.



ALMUERZO

Arroz con pollo.—Criadillas de cordero fritas.—Rosbif á la inglesa.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa rusa.—Riñones á la francesa.—Hi-

gado de ternera en filetes.—Croquetas de batata.—Postres.—Café.

Higado de ternera en filetes.—Se corta el higado en filetes de regular tamaño y se bañan en huevo y harina; se frien en aceite. Luego que la harina haya tomado color se vuelven á rebozar en miga de pan y se frien de nuevo retirándolos y colocándolos en un plato de «gratin» caliente, sirviéndolos en una salsa española.

León Loty

(Prohibida la reproducción).

Noticias

FUNCIONES DE SEMANA SANTA

DOMINGO DE RAMOS.—Santa Iglesia Catedral.—A las 10 de la mañana solemne bendición de palmas y ramos y oficio de Pasión; dará la bendición el Ilmo. señor obispo de esta Diócesis.

A las cuatro de la tarde comenzará la solemne función de Cuarenta Horas, siendo el Santísimo Sacramento conducido procesionalmente de la capilla de Nuestra Señora de la Esperanza al altar mayor, después del primer sermón. La reserva tendrá lugar con la misma solemnidad á las 8 de la mañana del martes.

Iglesia de San Félix.—A las nueve y media de la mañana, bendición de palmas y ramos; luego el oficio de Pasión.

Iglesia del Mercadal.—Bendición de palmas y ramos á las 8 de la mañana y oficio de Pasión.

Iglesia del Carmen.—A las 8 y media de la mañana, bendición de palmas y ramos y oficio de Pasión.

Iglesia de la Congregación de los Dolores.—Bendición de ramos á las 10 de la mañana y oficio de Pasión.

Iglesia de San Martín.—A las seis de la mañana bendición de palmas y ramos; en las demás iglesias se celebrará el oficio de Pasión á la hora de costumbre.

LÚNES SANTO.—Santa Iglesia Catedral.—Continúa la función de Cuarenta Horas.

MIÉRCOLES SANTO.—Iglesia de San Félix.—A las cuatro de la tarde, solemnes maitines y laudes cantados.

Iglesia del Carmen.—A las seis de la tarde, función dedicada á las cinco llagas del Redentor, con sermón á cargo del Rdo. D. Francisco Monforte.

JUEVES SANTO.—Santa Iglesia Catedral.—Oficio á las 10 de la mañana y exposición de S. D. M. Antes del oficio tendrá lugar la solemne bendición de los Santos Oleos, celebrando de pontifical el Ilmo. señor obispo.

A las 12, tendrá lugar el acto de lavar los pies nuestro prelado á doce acogidos en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, en representación de los doce Apóstoles.

Iglesia de San Félix.—A las 10, oficio y exposición de S. D. M. en el monumento. A las 4 de la tarde, solemnes maitines y laudes cantados.

Iglesia del Mercadal.—A las 9 oficio y exposición de S. D. M.

Iglesia del Carmen.—A las 10, oficio y exposición de S. D. M. A las 8 de la noche saldrá la fúnebre procesión organizada por la Real Cofradía de la Purísima Sangre.

Iglesia de los Dolores.—A las 9 y media oficio con exposición de S. D. M.

Iglesia de San Pedro.—A las 8, oficio, comunión general y exposición de S. D. M.

Iglesia de San Martín.—A las 10, oficio y exposición de S. D. M.

Iglesia de las Beatas.—A las 8, oficio y exposición de S. D. M.

Iglesia de las Bernardas.—Idem.

Iglesia de las Escolapias.—Idem.

Iglesia de las Capuchinas.—Idem.

Iglesia de San Lucas.—Idem.

Iglesia de las Adoratrices.—A las 10 oficio y exposición de S. D. M.

Iglesia de las Siervas de S. José.—Idem.

VIERNES SANTO.—En todas las iglesias y en las mismas horas del día anterior, oficio de reserva.

Parroquia de San Félix.—A las seis de la mañana, sermón de la Pasión, á cargo del Rdo. P. Mas. A las 12, función de las «Tres horas de agonía», en la que predicará el Rdo. P. Setó. A las 4 de la tarde solemnes maitines y laudes cantados. A las 7 de la noche, solemne Miserere cantado po-

CHOCOLATE - AMATLLER

CASA FUNDADA EN 1808

De venta en todas las tiendas de comestibles.

Despacho central y oficinas, calle de Manresa, 10.—Barcelona. 2-8

la capilla de la Santa Iglesia Catedral, adonde se celebrará la procesión que anualmente celebra la Archicofradía de la Pasión y Muerte de N. S. J.

Iglesia del Hospital.—A las cuatro de la tarde función del Via-Crucis, recorriendo la procesión el curso de costumbre.

SÁBADO SANTO.—**Iglesia de San Félix.**—A las 8 de la mañana, bendición del fuego, incienso, fuentes bautismales y solemne oficio.

Santa Iglesia Catedral.—Las mismas solemnidades, con la diferencia de que el oficio se celebrará a las 10.

Iglesia del Mercadal.—Iguales solemnidades, celebrándose el oficio a las 9.

Iglesia de los Dolores.—Solemne función dedicada a la Virgen de la Soledad.

MONUMENTOS.—Los que se podrán visitar el jueves y viernes Santos, son los siguientes:

Santa Iglesia Catedral, ex-colegiata de San Félix, San Lúcas, religiosas Capuchinas, iglesia de San Pedro, Nuestra Señora del Carmen, San Martín, religiosas Josefinas, Religiosas Escolapias, iglesia de los Dolores, iglesia del Mercadal, religiosas Bernardas, iglesia del Hospital, iglesia del Hospicio, iglesia de las Adoradoras, iglesia de las Hermanitas de los Pobres, religiosas Benedictinas é iglesia del Puente Mayor.

Hoy, de 12 y media á 13 y media, la música del regimiento de San Quintín, bajo la dirección del inteligente músico mayor don Felipe Satué, amenizará el paseo de las Ramblas, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.ª «El volador de la selva», paso-doble, Meyerbeer.
- 2.ª «Zaneta», overtura, Ober.

3.ª «Tomasa», mazurka de concierto, Calvis.

4.ª «La gracia de Dios»; paso-doble, Roig.

—A las 16 de hoy, deben reunirse los federales de esta ciudad con objeto de organizar el partido, y tratar de asuntos electorales.

Personas que pueden estar muy bien enteradas nos han dicho que es muy probable que los federales proclamen candidato por este distrito á don Miguel Laporta.

—Ayer tarde quedó constituido el jurado que ha de dictar su fallo en el próximo Certámen literario de esta ciudad.

—Han sido declarados cesantes el jefe de Vigilancia don Florencio Ampudia y los inspectores don José Giró y don Salvador Perez, funcionarios que han prestado buenos servicios.

Lo sentimos.

—Se ha nombrado en el círculo de «La Unión Nacional», de Barcelona, una comisión encargada de examinar un proyecto del señor Estasén acerca del impuesto de consumos en España. Dentro de algunos días el círculo tendrá ultimado un extenso trabajo sobre el impuesto, demostrando como pueden eximirse del mismo los artículos de primera necesidad y que someterá á la decisión de las cámaras de comercio y de los centros adheridos á «La Unión Nacional».

—Se ha ordenado al alcalde de Vilasaca que proceda con toda urgencia al arreglo del camino vecinal que empalma con la carretera del Estado de Besalú á Rosas, por hallarse en deplorable estado á consecuencia de las últimas lluvias.

—Durante la próxima semana no se celebrará ningún juicio oral en nuestra Audiencia.

—Las fuerzas de Artillería, Caballería, Carabineros y de la benemérita cumplieron ayer con el precepto pascual.

—Algunos ministros han manifestado que el señor Pidal continuará de embajador de España cerca del Vaticano, aunque no fuera mas que para seguir las negociaciones acerca de las modificaciones del Concordato.

—El mercado celebrado ayer vióse concurridísimo, siendo muchos los establecimientos que hicieron su agosto á pesar de estar en marzo, especialmente los dueños de confiterías y los vendedores de palmones y laurel.

—Nos comunica don Jaime Porxas, dueño del café de Europa, de Olot, no es exacta la noticia publicada en nuestra edición 7.319 referente á juegos prohibidos en dicho establecimiento, pues según dicho señor, el juego con que se entretenían algunos concurrentes al mismo era el conocido con el nombre de *treinta y uno* de dos pesetas, afirmándonos que así consta en acta levantada por la Guardia civil.

Nosotros tomamos la meritada noticia en los centros oficiales, y no tenemos inconveniente alguno en rectificarla.

—Dicen de Madrid que la Real Academia celebrará sesión hoy, y en ella se hará la recepción del señor Menéndez Pelayo, como académico de número.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 23'00 á 22'50 pesetas los 80 litros.—Cebada, de 15'00 á 14'50.—Centeno, de 21'00 á 20'00.—Avena, de 11'50 á 11'25.—Maiz, de 19'18 á 18'00.—Judías, de 35'00 á 25'00.—Habas, de 18'50 á 18'00.—Garbanzos, de 40'00 á 33'00.—Arroz, de 53'00 á 37'00 quintal métrico.—Paja, de 8'00 á 7'50.—Heno, de 12'50 á 12'00.—Patatas, de 12'00 á 12'50.—Vino, de 32'00 28'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'25 á 2'00 kilogramo.—Ganado vacuno, de 400'00 á 300'00 pesetas por cabeza.—Bovino, de 500'00 á 400.

—Como jereces secos de irreprochable bondad y pureza de la casa Pedro Domecq, pueden citarse *Tres cortados*, *Majuelo* y *Picón*; como amontillados, el *Botaina*, el célebre *P. P. y W.*, el *Macharnudo* y el *Molano*; como olorosos, el sin rival *P. C. W. C.*; como moscateles, el *Leon XIII*, *Delicia Jerezana* y el *Moscotel de la Reina*; como jereces dulces de diferente especie de los moscateles, el *Pedro Ximenez*, vino delicioso y que como ningún otro se acomoda á todos los postres, dulces, platos de leche y pastelería; y como pajaretes, el *Pío IX*, elegido por este Papa para su consumo.

ESCRÓFULA

Cómo una niña fué curada de esta enfermedad

Hemos recibido una carta de los padres acompañando la fotografía de su hija que sufrió de una afección escrofulosa con caracteres alarmantes. Esta enfermedad es tan prevalente, y hay tan pocos remedios que sean eficaces para curarla, que nos complacemos en poder demostrar como el caso en cuestión fué curado.

Madrid, 10 de Marzo de 1900.

Muy distinguido señor mío: El buen resultado obtenido del ensayo con la muestra de Emulsión Scott que se dignó usted remitirme, me ha inducido á continuar el uso de su inmejorable específico, puesto que la dolencia que sufría mi niña era de carácter escrofuloso con marcada propensión á erisipela, tanto que tenía afectada la cara con alguna hinchazón en la nariz, y no me cabe duda alguna de que el uso de su maravillosa Emulsión la ha puesto en su estado normal, lo que me complace en manifestar á usted para que haga de ello el uso que le convenga.



Maria PASTOR

GABINA PASTOR. Madrid, calle Cardenal Cisneros, 7, 3.ª

Es de suma importancia que toda persona que sufre de alguna de las manifestaciones de la escrófula conozca la eficacia de la Emulsión Scott. Si se usa la legítima Emulsión Scott para combatir la escrófula, no cabrá duda alguna acerca de la superioridad de este preparado sobre todo otro remedio preconizado contra las impurezas de la sangre.

La Emulsión Scott no es una composición vulgar de aceite de hígado de bacalao. Es una fórmula científica y especial de la mejor calidad de este aceite, combinado con los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina. La Emulsión Scott es grata al paladar, ayuda á la digestión, y por consiguiente los pacientes más débiles la toleran sin dificultad y pueden continuar su uso hasta obtener la curación completa, mientras que si emplearan otros remedios pronto se cansarían de ellos, y finalmente habrían de recurrir á la Emulsión Scott para alcanzar la curación.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre, produciendo aumento de carnes sanas y consolidando un buen estado de salud. Contra las toses, resfriados, catarros y toda afección de garganta, bronquios ó pulmones; así como contra todo caso de emaciación por anemia ó consunción, la Emulsión Scott es, sin disputa, el remedio soberano, el remedio con el que, en absoluto, puede contarse. La legítima Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación inferior por su marca de fábrica — un hombre cargando á cuestas un gran bacalao — en el envoltorio exterior de cada frasco. Sin esta marca ninguna es legítima.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

CREME SIMON maravillosos para suavizar y blanquear el cutis
POUDRE
SAVON

Boletín religioso

SANTO DE HOY

S. Amós pr., y Santa Balbina vg.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

EMULSION NADAL

(Es la mejor y más agradable). Con 30 bronquitis, tisis, escalar, glicerofosfato de hipofosfito. Recomendada por el Colegio Médico de Barcelona, analizada por el Dr. BONET Catedrático de la Facultad de Farmacia de Madrid.—Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo, debilidad, dolores, diabetes, etc. Alimento, golosina, medicamento tónico; estimulante del desarrollo físico, el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; indispensable a embarazadas, aumenta la leche y el vigor.—Crema fluida blanquísima inalterable.—De venta en las farmacias.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual a Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las calas de Paullac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía o Marin, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero, con trasbordo en Cádiz la por de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángier.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tángier: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Administración Principal de Correos de Coruña

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas		Entradas	
Para Madrid y Barna.	6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelons..	9 y 17:30
Id. Francia..	8:30 y 17	» Francia..	7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot.	11	Puigcerdá, Ripoll, Olot..	5
Id. S. F. de Guixols.	8:30 y 17	S. Feliu de Guixols..	7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan	8:30	Las Planas, Olot, S. Juan	14

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulaa saedp árcsst t y encargados que scriben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campe y D. M. Antonio Valdeavellans
Calle de San Bernardo, 23 y 35—Madrid.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.